
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

会
派

質
疑 １ 10:15～11:15頃 田 中 光 明 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 11:15～12:15頃 奥 村 祥 子 議員 ( 自 民 の 会 )

２ 13:30～14:00 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

３ 14:00～14:30 白 石 一 裕 議員 ( ハートフル北九州 )

４ 14:30～15:30 木 下 幸 子 議員 ( 公 明 党 )

５ 15:45～16:45 鷹 木 研一郎 議員 ( 自 由 民 主 党 )

６ 10:00～11:00 世 良 俊 明 議員 ( ハートフル北九州 )

７ 11:00～11:30 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

８ 11:30～12:00 本 田 忠 弘 議員 ( 公 明 党 )

９ 13:00～14:00 佐 藤 茂 議員 ( 自 民 の 会 )

１０ 14:00～14:30 村 上 さとこ 議員 ( 村 上 さ と こ )

１１ 14:30～15:00 上 野 照 弘 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１２ 15:15～15:45 讃 井 早智子 議員 ( ふ く お か ネ ッ ト )

１３ 10:00～10:30 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１４ 10:30～11:30 三 宅 まゆみ 議員 ( ハートフル北九州 )

１５ 11:30～12:00 吉 村 太 志 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１６ 13:00～13:30 松 岡 裕一郎 議員 ( 公 明 党 )

１７ 13:30～14:00 三 原 朝 利 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１８ 14:00～14:30 藤 元 聡 美 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１９ 14:45～15:45 大久保 無 我 議員 ( ハートフル北九州 )

２０ 10:00～10:30 村 上 直 樹 議員 ( 公 明 党 )

２１ 10:30～11:00 田 中 元 議員 ( 自 由 民 主 党 )

２２ 11:00～11:30 金 子 秀 一 議員 ( 公 明 党 )

２３ 11:30～12:00 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２４ 13:00～13:30 奥 村 直 樹 議員 ( ハートフル北九州 )

２５ 13:30～14:00 中 村 義 雄 議員 ( ハートフル北九州 )

２６ 14:00～14:30 荒 川 徹 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２７ 14:45～15:45 石 田 康 高 議員 ( 日 本 共 産 党 )

発　言　順　序　表　（令和２年12月定例会）

　　発　　言　　者

12月１日（火）

一

般

質

問

12月２日（水）

12月３日（木）

12月４日（金）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

60分

議案第182号 令和２年度北九州市一般会計補正予算につい

て 

１ コロナのＰＣＲ検査について 

２ 介護事業所のサービス継続事業について 

３ 人件費補正について 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 奥村 祥子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 小倉北特別支援学校と北九州中央高等学園の整備事業

について 

２ 2021世界体操・新体操選手権北九州大会について 

３ スターフライヤー社に対する支援について 

２ 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

コロナ休業支援金 

 ・ 企業規模の要件廃止を国に要請 

・ 事業主から該当従業員への制度案内・活用の勧め 

・ 困窮した学生への大学側からの積極的支援 

・ 困窮する学生への本市独自のさらなる支援 

合流式下水道 

 ・ 合流式下水道区域浸水時の洗浄・消毒体制の確立 

・ 合流式下水道整備計画の予算増、スピードアップ 

３ 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分

① 市街化区域と市街化調整区域との見直しの再検討につ

いて 

② 市立総合体育館における大規模改修について 

③ 本市のいじめの状況について 

４ 木下 幸子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 子ども医療費の助成制度について 

・ 本市の検討状況と他政令市との優位性及び市長の思い

２ コロナ禍における本市の経済状況と緊急経済支援策に

ついて 

・ 市内の経済状況及び今後の対策 

・ 北九州の魅力再発見パスポート 

３ 女性の生命と生活を守る支援について 

 ・ 子宮頸がんの予防 

 ・ 女性の自殺防止対策 

 ・ 男性の育児休業取得率向上 

４ コロナ禍における認知症の人への対応について 

 ・ 面会、交流の在り方 

 ・ 介護や健康管理 

 ・ 認知症条例の制定 

（令和２年12月１日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

５ 鷹木研一郎 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 折尾地区総合整備事業について

２ 北九州市立大学での対面授業再開について

３ 2021世界体操・新体操選手権北九州大会について

４ 子ども医療費支給制度の拡充について

５ 脱炭素社会への実現に向けて

６ 下関北九州道路の早期整備について



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

６ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

２ 自治体ＤＸについて 

３ 防災ガイドブックの改訂と活用しやすいハザードマッ

プの作成について 

４ 子ども読書活動の推進について 

５ 長期不登校児童生徒への支援について 

６ 子ども医療費支給制度の拡充について 

７ かけがえのない公園である到津の森公園と山田緑地に

ついて 

７ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 城野遺跡史跡広場の整備について 

（１）階段設置工事にあたり設計変更の申請及び工事に立 

ち会わなかった不手際の原因を明らかに 

（２）遺構の損壊がないか調査を 

２ 新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険

料の減免について 

（１）もっと幅広い、多様な周知の方法を 

３ 交通問題について 

（１）後藤寺中谷線の存続へ広域路線の意義を踏まえ自治 

体連携を 

（２）保健福祉局と建築都市局連携し「高齢者福祉乗車券」

制度の創設を 

８ 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 「ゼロカーボンシティ」と「グリーン・リカバリー」政

策について 

２ 北九州市営バス事業について 

３ 新しい生活様式における図書館のあり方について 

９ 佐藤 茂 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 矯正施設出所者の社会復帰支援について 

２ 地方たばこ税を活用した分煙環境の整備について 

３ 紫川を活用した都心の賑わいづくりについて 

４ 市営バス事業について 

５ 到津の森公園について 

10 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分

新型コロナウイルス対策について 

 ＰＣＲ検査の拡充・体制強化について 

  ・ エッセンシャルワーカーへの無料・定期検査の拡大

について 

  ・ 無症状で検査希望者への対応や検査費用の助成に 

ついて 

  ・ 感染拡大期の病床・ホテル確保について など 

（令和２年12月２日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

11 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 若戸大橋ライトアップと関連イベントについて 

２ 若松区におけるお買い物バスの拡充について 

３ 学校統廃合について 

４ 期日前投票所の充実について 

12 讃井早智子 

一 

問 

一 

答 

30分

① コロナ禍における令和３年度予算編成方針について 

② 学校教員の負担軽減について 

③ 学校給食費の「公会計制度」導入について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

13 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 門司港地域複合公共施設整備事業について 

・ 市民ワークショップのまとめについて 

・ ワークショップのあり方について 

・ 建設予定地について 

・ コロナ禍での複合公共施設のあり方について 

２ コロナ禍においての事業者支援について 

持続化給付金・家賃支援給付金の拡充・延長について 

14 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 公共サービスの利便性向上について 

２ 子育て支援について 

３ 障がい福祉サービスを受けていない障がい者等への 

支援について 

４ 自殺防止対策について 

５ 老朽空き家対策について 

６ 若松区のまちづくりについて 

 ・ お買物バスの現状と今後について 

 ・ グリーンパークでのオートキャンプ場の整備について

15 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 安心できる高齢社会について 

２ 本市の港湾物流の拠点化に向けた取組みについて 

３ 農業振興について 

４ 市民の足を守る交通について 

５ 北九州市上下水道事業基本計画2030について 

16 松岡裕一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 2021年世界体操・新体操選手権北九州大会開催について

（１）大会のコロナウイルス感染症対策・準備体制と市長の

決意と思いについて 

（２）大会のＰＲについて 

２ 教育行政について 

（１）タブレット端末導入に伴う教員の負担軽減策について

（２）学校給食提供推進事業について 

３ 小倉北区のまちづくりについて 

（１）防災減災について 

（２）三萩野交差点のバリアフリー化について 

（３）霧丘小学校の通学路の安全対策について 

17 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 感染症の事後的対策について 

２ ＩＴ人材の育成とｅ－ｓｐｏｒｔｓ支援について 

３ 学術研究都市ひびきのの未来像について 

（令和２年12月３日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

18 藤元 聡美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子ども医療費支給制度について 

（１）コロナ禍での負担軽減のため、全て自己負担金をなく

すべき。 

（２）高校３年までの助成を前倒しで実施すべき。 

２ 小中学校での少人数学級実現を 

コロナ禍の下、ただちに35人以下学級の実現を。 

３ 自治会設置の防犯灯について 

（１）設置費・維持管理費を全額市の負担にせよ。 

（２）通学路防犯灯の今後の整備計画について。 

19 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 部活動について 

２ 本市の定住人口について 

３ 「一貫性の法則」を活用した投票率向上への新たな取組

みについて 

４ 認知症相談・支援施設の本市西部地区への設置について

５ 折尾地区の未来について 

６ 空港アクセス鉄道について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

20 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ヤングケアラー対策について 

２ 救急隊の負担軽減について 

３ 東田地区の回遊性について 

４ 学校等への自動販売機の設置について 

21 田中 元 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州市立高等学校の魅力向上について 

２ 北九州市自転車活用推進計画について 

３ コロナ禍における市民の健康づくりについて 

22 金子 秀一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ インフルエンザワクチン・新型コロナウイルスワクチン

接種の円滑実施に向けた体制の構築について 

２ 市立特別支援学校高等部へのスクールバス導入につい

 て 

３ 小倉南区のまちづくりについて 

23 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

特別支援学校の設置基準等について 

・ 小倉南、八幡特別支援学校の整備計画と特別支援学校

の設置基準に対する本市の考え方 

・ スクールバスの増便体制について 

芦屋航空自衛隊の訓練機騒音問題について 

 ・ コロナ禍の訓練自粛 

保健所の機能強化 

 ・ アウトソーシングについて 

 ・ 保健所の増設について 

24 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 若年層による小中学生へのＩＣＴ機器やインターネット

に関する指導について 

・ 北九州学術研究都市の公民学連携について 

・ イノシシ対策について 

25 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の政策・方針決定過程への女性の参画拡大について

２ 戦略的広報における本市の課題とクリエイティブディ

レクターを活用した今後の展望について 

３ 自然災害時のペット同伴避難について 

（令和２年12月４日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

26 荒川 徹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 地球温暖化防止に向けた本市の取り組みについて 

 ・ 温室効果ガス削減の2030年及び2040年の中間目標につ

いて 

 ・ 石炭火力発電全廃にむけた取り組みについて 

２ 高齢者・障害者のゴミ出し支援について 

 ・ 「ふれあい収集」の要件緩和について 

３ 市営住宅について 

 ・ 高台等利便性の低い市営団地の空き家の有効活用につ

いて 

 ・ 市営団地の草刈り等への支援について 

27 石田 康高 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス感染対策について 

（１）飲食店の感染対策と経営支援 

（２）コロナ患者受入れ医療機関への支援 

２ 36年間の議員活動を通じ、今後の市政運営に生かすべき

教訓について 

（１）白島石油備蓄基地 

（２）大型公共事業について 

（３）市民の声をいかす市政運営について 

① 国民健康保険 

② 小児救急センター 

③ 市民世論と議員の声を活かした市政運営 


